



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La indisciplina de los católicos en orden a la Prensa Católica

La Iglesia por sus representantes el Romano Pontífice y los Obispos recomienda a los católicos que cumplan sus deberes en orden a la Prensa Católica. ¿Se atiende la voz de la Iglesia? Es triste tener que afirmar que los obedientes, los disciplinados son pocos y que innumerables son los sordos con contumacia, después de tanta insistencia con que se reclama el deber de proteger la Prensa Católica.

Dejamos a los que, no fijándose en el poder de la prensa, todavía no saben que favorecen a la Prensa Católica y prestar el concurso económico para la difusión de la sana doctrina, es obra ordenada a la gloria divina; que con Prensa Católica se contribuye al bien de las almas y se consigue la moralización de las familias y de la sociedad. Los católicos ricos, da vivos por otros conceptos que no crean les incumbe la obligación de hacer prosperar la Prensa Católica con los resplandores de Iglesias y de religiosos incendiados, hablan de ver cuanta verdad encierran y cuanto actualidad incluyen aquellas tan repetidas palabras de Pío X: «en vano construiréis Iglesias, predicaréis misiones y edificaréis escuelas; todas vuestras buenas obras, todos vuestros esfuerzos serán destruidos si no sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la Prensa Católica leal y sincera». Con las palabras autorizadas del mismo Pontífice podemos decir, concretando el momento actual de odio a la Iglesia, persecución a sus representantes, secularización de lugares sagrados y profanación de instituciones venerandas que «la fuente envenenada y abominable de los males de nuestros tiempos es la prensa perversa».

Fijémonos en los católicos que están suscritos a periódicos, revistas, que se nutren de prensa como pan cotidiano: ¿qué es lo que sucede? La impresión es del todo desoladora. Los que dan el apoyo a la prensa mala—y es mala la indiferente en religión y la ecéptica que admite el bien y el mal, las ideas que meten y vivifican concediendo los mismos derechos al error que a la verdad, porque el indiferentismo y el eclecticismo son incompatibles en la vida, en la teología y en moral, pues sólo los honestos en un mercantilismo—son legión. Una muy respetable autoridad eclesiástica ha dicho: «No sería tarea difícil formar una estadística de oprobio con estos datos. ¿Cuántos católicos fueron lectores antiguos de la prensa enemiga de la Iglesia? ¿Cuántos católicos pidieron oraciones para sus muertos desde las esquelas insertadas en las páginas de los periódicos laicistas? ¿Cuántos católicos hicieron sus contratos de anuncios y publicidad con publicaciones periódicas, pagando espícidamente y contribuyendo a su difusión con vitales desahogos de sus negocios materiales? Es por ello que el periódico católico arrastra una existencia penosa ante la indiferencia de muchos de aquellos mismos ciudadanos cuyos más sagrados intereses defiende».

Forman la estadística de oprobios todos los que favorecen la prensa que no pertenece a la Iglesia; que no puede decirse Católica. No hay duda

que los que con sus suscripciones fomentan la prensa que no es Católica después de las exhortaciones insistentes de los representantes de la Iglesia, comprometen la autoridad doctrinal de la misma Iglesia a que pertenecen, y ellos son un obstáculo que se opone a que la Iglesia consiga los fines de su magisterio divino. La indisciplina de los católicos en orden a la Prensa Católica es en perjuicio de la fe y de la moral que ha de ser el tesoro de los hombres y con el cual la Iglesia quiere enriquecer las almas que tienen el valor infalible de la sangre del Redentor.

¿Con qué sinceridad estos católicos indisciplinados en orden a la Prensa Católica los que forman la estadística de oprobio de que hablamos arriba pueden lamentar la inmoralidad que nos envuelve, la irreligión, la persecución contra la Iglesia, este afán de profanar lo santo y sagrado, esta apostasía oficial? Bueno sería meditar para rectificar el proceder equivocado de favorecer la mala prensa, que la impiedad para la realización de planes satánicos cuenta con las armas propias y las que suministran los católicos que en todos los órdenes tendrían que combatir.

LORENZO SANMARTI

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha trasladado a Los Dolores el médico don Fernando Oliva y su distinguida esposa doña Blanca Menznerer.

—Ha regresado de Madrid el teniente de alcalde don Isidro Pérez San José, encargándose nuevamente del despacho de la Alcaldía.

—A Madrid marchó doña Francisca Gendra viuda de Chirali y su hijo don Juan.

NOTAS VARIAS

Ha sido ascendido a comandante nuestro distinguido amigo al capitán de la Guardia Civil don Julio Garrido Goloscheas.

—Ayer tarde en el templo de nuestra excelsa patrona se verificó el matrimonial enlace de la bella y encantadora señorita Mercedes Pérez, hija del comerciante de esta plaza don Juan, con nuestro amigo el segundo maquinista de la Armada graduado a alférez de fragata don Baldomero León. Fueron padrinos por el padre de la novia y por doña Margarita León, hermana del novio.

Firmaron como testigos don Juan Antonio Gomez Quilas, don Luis Garcia Cánovas y don José Ramos, por la novia, don Ramón Martínez, don José Ternell y don Fernando Galés, por el novio.

Terminada la ceremonia, a la que asistió una numerosa concurrencia, fueron obsequiados espléndidamente en casa de los padres.

Deseamos eternas felicidades a los nuevos esposos y enviamos nuestra enhorabuena a los padres de la desposada y a doña Candelaria Valverde madre del novio.

ENFERMOS

Se halla enfermo el joven Profesor Mercanill don Joaquín Dato Ballester.

—Se encuentra enferma doña Dolores Ballester viuda de Roig.

—Se encuentra enferma doña Salvadora Vivanco de Viudas.

—Está enferma la encantadora niña María Rosa Gray de la Figuera.

—Se halla restablecido don Alberto López.

—Se encuentra enferma doña María del Carmen Carmona, esposa del teniente de navío don Ginés Sáez.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte del que fue en vida prestigioso ingeniero y caballero insustituible don Manuel Masera de la Peña, se celebraron esta mañana sufragios por su alma en el templo de Nuestra Señora del Carmen, que se vio concurridísimo de distinguidas familias amigas de la del finado.

A sus hijos, particularmente a don Vicente, ingeniero Director de las Obras del Puerto de Cartagena y querido amigo nuestro, reiteramos en este día nuestra más sentida condolencia.

—A la edad de 68 años ha fallecido cristianamente la virtuosa señora doña Pilar Rabi Barber, viuda de Rabi, cuyo sepelio se verificó ayer tarde concurrido distinguido y numeroso acompañamiento que puso de manifiesto el general sentimiento que ha causado su muerte. Descansa en paz.

—A su afligido hijo, nuestro querido amigo el ilustrado coronel de Ingenieros de la Armada, jefe del ramo en este Arsenal Militar, don José Rabi y demás familia acompañamos en su pena por pérdida tan imponderable.

El Director General de la Guardia Civil

Esta tarde a primera hora ha llegado a esta ciudad en viaje de inspección el Excmo. señor Director General de la Benemérita don Miguel Cabanillas.

Teatro Circo

El próximo miércoles hará su presentación en este teatro la compañía de comedias de la notable actriz Irene Barroso con el estreno de la obra de Benevente «La melodía del jazz-band».

La Respetabilidad

Ha dicho Sr Guillermo Temple que la raíz de toda inmoralidad, es una preocupación del espíritu de los hombres para ser algo que no son, y para tener algo que no tienen.

La observación no puede ser más exactamente clara. Sobre todo en la clase media, se hacen verdaderos esfuerzos para aparentar lo que no es, y las consecuencias que esto acarrea no pueden ser más funestas.

Se cree que de esta manera ha de ser más respetada y ocurre precisamente lo contrario, pues no cuidándose más que de lo externo, suele quedar bastante olvidada la parte interna la parte moral, y para ser verdaderamente respetado, es preciso que sus hábitos externos, no pugnen con su manera de ser, de pensar y de conducirse en sociedad.

No puede ser respetado por ejemplo, quien prodiga favores a quienes pueden ensañarle, con perjuicio evi-

†
PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
Doña Caridad Jordá Seguí
de Calero
Descansó en la paz del Señor el día 6 de Marzo de 1931, confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

La misa y funerales que se celebrarán el martes día 8 a las nueve en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia se aplicarán en sufragio de su alma.

El desconsolado esposo don Pascual Calero Garrido; hijos don José, don Pascual, don Juan Bautista y don Enrique; hijas políticas doña Dolores Pardo Martínez y doña Teresa Fernández Truchaud, nietos, hermana doña Rosario, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades la asistencia a dichos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

†
D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma del Excmo. señor
Don Pedro Molero Ortuño
Intendente de la Armada
Que falleció el día 29 de Febrero de 1932
R. I. P.

Su afligidísima esposa, hija y demás familia, le suplican la asistencia a la Misa Solemne de Requiem y responso, que en sufragio del alma del finado, se celebrará mañana martes día 8 de los corrientes, a las once de su mañana, en el Altar Mayor de la Iglesia Parroquial Castreña de Santo Domingo, de esta ciudad.
Cartagena 7 Marzo de 1932.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

dente de otros, que por no poder quejarse, aun cuando ello les perjudique, aguantan su silencio el perjuicio que se les irroga.

No puede ser respetable, el que con promesas que sabe por anticipado que no ha de poder cumplir, consiga favores, que le beneficien, o el que con dádivas desde un puesto en que las circunstancias usualmente lo han colocado, aprovecha en beneficio propio lo que no le corresponde, y cree que cubriendo las apariencias al público no se da cuenta del juego. No es respetable quien dispone de una autoridad que en vez de ejercerla en beneficio de sus conciudadanos la emplea en vengar agravios personales. No lo es, no lo puede ser en su vida, todo aquel que sus actos no están de acuerdo con lo que la conciencia tiene que dictarle.

De poco le servirá el que el mismo crea que a pesar de sus supercherías la Sociedad lo crea respetable y honorable y respetable. Habría de ocurrir así y sin embargo, su conciencia en todo momento le acusaría de ser un despreciable.

Para aspirar a ser persona respetable hay que empezar por guardarse

el propio el máximo respeto, es decir, que en sus actos no haya nada reprochable, para su conciencia. Y no puede tener esa convicción el que vive entregado a la Sociedad y entregándose a sí propio, para obtener honores, tal cualidad y amistades que sólo sirven para saciar sus apetitos de poseer algo que no posee, y obtener lo que por los caminos de la honradez y de la respetabilidad, no podría conseguir.

Lo que así se logra, no suele ser duradero, pero sus efectos se pueden satisfacer al que cree haberlo logrado, sus cuando se se descubren sus trucos y traqueos.

AYUNTAMIENTO

Mañana tarde a las seis y media tendrá lugar la sesión extraordinaria para discusión y aprobación del presupuesto y ordenanzas municipales que han de regir en el presente año, sesión que no pudo celebrarse el pasado sábado por falta de número de concejales.